
 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE 

ELEMENTAIRE DU 1er TRIMESTRE 
 

 

Le Conseil d'Ecole élémentaire s’est réuni le Mardi 08 novembre 2011 à 20H30 

 
Etaient présents : 

Les enseignants :Mme Lafaurie, directrice de l’établissement + CE2, Mme Zagatti CM1, Mme 

Ziane CM1 et CE2, Mr Colineau CM2, Mme Bourgeois CE1, Mme Merle CP, Mme Cataneo 

(remplaçante) 

Absents excusés : M. L’inspecteur de l’éducation nationale, Mme Viton (CP/CE1/CM2) 

L’équipe municipale : Mr Thébault et Mme Sureau 

Les parents d’élèves élus APII : Mme Chassard, Mme Sadaoui, Mme Loiolino, Mme Ramaugé, 

Mme Rabier et Mme Pouchot Camoz 

Absents excusés :M. Couëdor, M. Rabier 
 

 

ORDRE DU JOUR : 

 
1. Modification et approbation du règlement intérieur 

 

Aucune modification apportée. 

L’équipe enseignante a soulevé le problème de certains cartables ou sacs « souples » qui abiment 

les livres et cahiers. Les parents APII, celui du poids des cartables…A réfléchir pour l’année 

prochaine. 

Le règlement intérieur est approuvé à l'unanimité. 

 

2. Fonctionnement de l’école : effectifs, décloisonnements, intervenants Eps, hygiène et 

santé, Rased 

  

Effectifs rentrée 2011 : 

L’école élémentaire compte 143 élèves répartis comme suit : 

CP   : 28 élèves 

CE1 : 31 élèves + 1 arrivée annoncée 

CE2 : 26 élèves 

CM1 : 24 élèves + 1 départ annoncé 

CM2 : 33 élèves 

6 classes dont un triple niveau : CP/CE1/CM2 

 

Mr Thébault, Mme Lafaurie et les parents APII tiennent à soulever le fait qu’il y aura 

certainement un problème d’effectifs risquant d’engendrer une fermeture de classe pour la 

rentrée 2012 (34CM2 partants et seulement 20CP arrivants). Il faudra être vigilants et 

s’apprêter à des actions, si nécessaire, dès le début de l’année 2012. 



Décloisonnements 

- Chorale : Mme Bourgeois pour le cycle 2, et un intervenant M. Brunet en cycle 3 le jeudi 

- Anglais : 3 enseignants habilités, M. Colineau (17 CM2 et les CE2), Mme Merle (CP – CE1 et 

17 CM2) et Mme Ziane (CM1) 

- Informatique et Bibliothèque : L’équipe enseignante remercie les parents qui se sont portés 

volontaires pour aider ponctuellement à la mise en place des décloisonnements pour 

l’informatique et la bibliothèque, y compris pour des classes autres que celles de leurs 

enfants, du fait du manque de parents disponibles. 

- EPS : Les 6 CM2 du triple niveau rejoignent les CM2 de M. Colineau une fois par semaine. 

 

Intervenants en EPS,Intervenants subventionnés par la mairie :  

Au 1er trimestre : 6h d’escalade en cycle 3, 6h de tennis en cycle 2 (+ 4h proposées en péri-

scolaire pour les CM ) 

A prévoir : 6h de tennis en cycle 3, 6h athlétisme ou sports collectifs au cycle II et 4h de 

tennis en périscolaire pour les CP et CE. 

 

Hygiène et santé   

En octobre l’infirmière scolaire a effectué la visite obligatoire des CE2. 

Il est à noter que le médecin scolaire n’intervient que sur demande. 

 

Les parents soulèvent le problème du ménage. Il a été constaté lors des élections que le ménage 

commençait en présence des élèves dans les couloirs et les salles. M. Thébault l’ayant également 

constaté le problème devrait être résolu. 

 

Rased 

Intervention au niveau du cycle 2. 

Une réunion de concertation a eu lieu fin septembre : 7 enfants ont été signalés : 4 CP et 3 CE1 

mais sans prise en charge à ce jour.  

Le Rased est composé d’un psychologue scolaire, d’un maître E (pédagogie et soutien) et d’un 

maître G (comportement). Ce dernier a pris sa retraite en juin et ne sera pas remplacé. Ceci 

accentue la difficulté d'obtenir l’intervention du Rased à Bonnelles. Une réunion doit avoir lieu 

en novembre. 

 

 

3. Projet d’école et activités diverses : APE, stages d’été, sorties et projets de classe, 

actions projet d’école, évaluations nationales 

 

APE Aide Personnalisée aux Elèves   

38 élèves ont bénéficié du soutien jusqu’aux vacances de la Toussaint, 41 en bénéficient 

jusqu’aux vacances de Noël pour un temps variable par semaine.  Il a lieu pendant l’heure du 

déjeuner. 

Mme Viton n’ayant pas d’élèves en soutien, apporte son aide aux autres enseignants. 

Les enseignants notent un manque de motivation pour certains élèves en soutien surtout en 

cycle3. 

 

 



Stages de vacances 

Pendant la première semaine de juillet 2011, 8 élèves ont participé au stage, la dernière semaine 

d’août 2011, 5 élèves inscrits mais 4 seulement se sont présentés. Ce sont les enseignants qui 

préconisent les stages aux familles. Ils regroupent des élèves de Bonnelles, Bullion et la Celle 

les Bordes. La Mairie de Bonnelles met l’école à la disposition des enseignants et des élèves 

pendant les périodes de stages à partir du moment où des élèves de Bonnelles sont concernés. 

Les prochains stages seront l’année prochaine également proposés aux élèves de CE1 et auront 

lieu du 16 au 20/04/2012, du 09 au 13/07/2012 et du 27 au 31 août.  Une lettre d’information 

de l’Inspecteur d’Académie sera adressée aux parents des CE1, CM1 et CM2 pour en expliquer le 

fonctionnement. 

 

Projets de classe 

- Classe à PAC (projet artistique et culturel) pour les élèves de la classe de CP et CE1, en 

partenariat avec  le théâtre Le Nickel de Rambouillet. L’école a obtenu une subvention de 

1300€ (plafonnée à 1400) pour un coût total de 3700€. 

       En amont en classe travail avec des intervenants danseurs (15h) du théâtre Le Nickel puis 

       création chorégraphique sur le conte « Pierre et le loup »  

- Projet Bonnelles Nature pour les CP, CE1, CM1, CM2, sur les nids d’hirondelles. Suite au 

départ de nombreuses hirondelles, des nids seront fabriqués par les CP, CE1 puis après 

observation, repérage, mis en place par les CM1, CM2. 

- Plantation de haies pour toutes les classes les 14 et 15 novembre : Projet en lien avec la 

Mairie, le Potager de Bonnelles et le PNR . Haie de charmilles pour protéger le potager de 

l’école et de fruitiers.  

- Projet de correspondances avec l’Angleterre : pour tous les CE1 ,correspondance numérique 

grâce au site « etwinning ». Echange de photos puis de mini-films de présentation pour 

valoriser l’apprentissage de l’anglais avec une école au nord de Manchester. 

- Pour tous les CM2, le projet avec tableau numérique interactif est en stand-by suite à une 

non-réponse de l’intervenant en Angleterre. Si le lien est réactivé tous les CM2 seront 

concernés. 

 

Sorties  

- Pour le 1er trimestre : 

• CM1 et CM2 à l’assemblée nationale et au musée de l’Orangerie en octobre. 

 • CP/CE1/CM2 et CE2 au théâtre de Limours pour un spectacle sur les voix le 18/11.  

• CP et CE1 suite à la classe à PAC une sortie est prévue en décembre au théâtre Le Nickel 

de Rambouillet. 

- Sorties à l’étude pour le 2ème et le 3ème trimestre :  

•  Toutes les classes participent au Salon du livre de Chevreuse (thème de cette année : la 

gourmandise) Les livres seront à lire prochainement.   

• Deux autres sorties au théâtre Le Nickel sont prévues (une en mars et une en mai) pour les 

CP et les CE1. 

• Pour les CE2 et CP/CE1/CM2 (Mme Viton) : une visite à la Bergerie Nationale de 

Rambouillet. 

• Pour les CM1 : travail avec le CORIF sur la biodiversité et 4 sorties de proximité avec un 

intervenant. 



• Pour les CM2: (Mr Colineau et Mme Viton) 2 jours sur les plages du débarquement dans le 

cadre du programme d’histoire. 

• Pour les CP/CE1 (Mme VITON) : 2 jours aux Hauts Besnières.  

• Pour les CM1 et CE2 : sortie à la Villette (Histoire et Sciences). 

 

 

Projet d’école 2011-2014 

3 axes : 

- axe pédagogique : travail sur site de l’école et correspondance avec la Grande-Bretagne. 

-axe culturel : chorale, littérature, mise en place d’un cahier de chants et de lecture avec suivi 

durant toute la scolarité en élémentaire plus un travail sur l’environnement. 

-axe éducatif : travail sur l’autonomie et le respect, organisation d’expositions, rencontres 

Usep… 

 

Initiatives en direction des familles : 

- Marché de Noël qui se tiendra le 10 décembre à partir de 10H30 et représentation de la 

chorale de Noël. 

- Réunion de parents en février sauf pour les CE1 et CM2 dont la réunion aura lieu en mai 

après les évaluations nationales. 

 

4 – Bilan du fonctionnement de la coopérative et point sur l’Usep 

 

Fonctionnement de la coopérative 

Cette année le choix a été fait de regrouper la Coopérative école et le compte Usep. Ceci afin 

d’éviter entre autres les frais de fonctionnement de deux comptes et de bénéficier d’une 

assurance scolaire gratuite par l’Usep (payante par l’Occe). L’Usep est associée au projet 

d’école. La licence d’inscription à l’Usep de 4,80€ par enfant est obligatoire pour assister aux 

rencontres. Il est à noter que 50 familles n’ont pas encore versé de cotisation, l’école est donc 

d’ores et déjà débitrice de 200€ à l’Usep puisqu’il lui appartient de payer cette somme pour 

chaque élève. 

L’équipe enseignante et les parents APII s’interrogent sur une relance pour un appel de 

cotisation auprès des parents.  

Petit rappel sur les dépenses effectuées grâce à l’argent de la coopérative/Usep : abonnements 

des classes, achats de livres, sorties, accès aux spectacles et aux musées, petit matériel pour 

les travaux en classe et le potager, etc., licence USEP. 

  

Les rencontres USEP 

 

Première rencontre Usep de rugby le jeudi 10 novembre à Cernay pour les CM2 de Mr Colineau. 

D’autres rencontres en gymnastique, athlétisme sont prévues. Trois rencontres par classe sont 

prévues au cours de l’année scolaire. 

 

Pas de cross du collège cette année pour les CM2 pour des raisons de sécurité et d’organisation. 

Par contre en fin d’année une course d’orientation avec des 6ème et des CM2  est à l’étude. 

 

 



5 – Aménagement de la cour et travaux 

 

Le jeu extérieur est enfin arrivé aux ateliers municipaux. Mr Thébault essaye de programmer 

son installation sans attendre les prochaines vacances scolaires. 

Des travaux d’aménagement (salle TV), changement de fenêtres (BCD) ont été effectués dans 

l’établissement. 

 

6 – Dates des prochains conseils d’école 

 

6 mars à 18H30 

5 juin à 18H30 

 

La séance est levée à 22H15. 

 

 

La présidente du conseil d’école     La secrétaire de séance 

Mme LAFAURIE       Mme LOIOLINO 
 


